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Manhã Tarde Noite

Máx 23 | Mín 26
26 DE OUTUBRO

BIÊNIO 2023/2024
MT: MAIS DE
22 MIL ALUNOS
NO SAÚDE
NA ESCOLA

NÚMERO DE
PASSAGEIROS
SE APROXIMA
DE 300 MIL

SINOP
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COM VETOS

O Centro de Cooperação Econômica 
Externa (Feco), do Ministério de Eco-
logia e do Meio Ambiente do Gover-
no da China, e o Instituto Mundial 
de Recursos (WRI) veio conhecer a 
sustentabilidade da produção mato-
-grossense como parte de um estudo 
de campo para políticas públicas que 
serão implementadas no país.      
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Chineses vêm 
conhecer modelo
de produção
sustentável

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

DO CAMPO
Startup cria
soluções em
sensoriamento
para atender
demandas

Presente no Cerrado 
brasileiro, a Calliandra spp. é um 
arbusto robusto que nas épocas 
mais árduas do ano floresce e se 
destaca na vegetação seca. Foi 
justamente inspirado na resili-
ência da planta, que dois amigos 
se uniram no Oeste da Bahia e 
fundaram em 2017 Kalliandra, 
uma startup que surgiu com o 
propósito de desenvolver solu-
ções em sensoriamento.
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DIVULGAÇÃO

DIA DA SAÚDE BUCAL

O Dia Nacional da Saúde Bucal, celebrado nesta ontem (25), conscientiza sobre a impor-
tância dos cuidados orais e a prevenção de doenças que se agravam gradativamente sem 
cuidados necessários.                                                                                                                       Página -8

DIVULGAÇÃO

ATENÇÃO: 5 DOENÇAS BUCAIS

A Aprosoja MT comemorou a sanção do projeto de lei que trará um impacto 
profundo na aplicação da moratória da soja em Mato Grosso. O fim dos incen-
tivos fiscais para empresas que abusam de sua posição dominante fortalece 
nossa convicção de que estamos mais próximos da extinção desse acordo, 
que há anos vem prejudicando inúmeras famílias de agricultores.                     
                                                                                                                        Página -4

MT sanciona lei que corta incentivos 
das signatárias da moratória da soja

Todo tipo 
de seguro 
a gente faz!

(66)99985-4325
@amazoniaseguros
www.amazoniaseguros.com.br
Av. Gov. Júlio Campos, 1245 
St. Comercial, Sinop - MT
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Ranking dos Políticos Editorial

Venezuela no Brics:
um mal descartável

Na quinta (23), o Parlamento Europeu concedeu o prestigioso 
Prêmio Sakharov pela Liberdade de Pensamento aos líderes da 
oposição venezuelana, perseguidos ou exilados pelo regime au-
toritário de Nicolás Maduro.

Ao mesmo tempo, o ditador discursava em frente a uma au-
diência de lideranças que, se não era uma Organização das Na-
ções Unidas, refletia uma fatia significativa do PIB e da população 
do planeta. Ela foi reunida em Kazan, na Rússia, pelo autocrata 
Vladimir Putin, o presidente rotativo do Brics neste ano.

O contraste, adicionado da ironia de a láurea homenagear o 
dissidente soviético Andrei Sakharov, remete ao dilema que a 
planejada expansão do bloco fundado por Brasil, Rússia, Índia e 
China em 2006 coloca para seus membros menos poderosos.

De início o acrônimo foi apresentado como uma plataforma 
em defesa da governança global, amparada num arcabouço ela-
borado pelas potências ocidentais no pós-guerra. As taxas ele-
vadas de crescimento econômico favoreciam a aproximação dos 
grandes emergentes na época.

De lá para cá, a era mais próspera ficou para trás —e a pro-
funda disparidade de intenções e capacidades dos membros 
impediu que o grupo fale em ordem unida. Isso já parecia dese-
nhado na reunião do ano passado, realizada na África do Sul, que 
celebrou a entrada de cinco novos sócios, ainda que um deles, a 
Arábia Saudita, não tenha formalizado integralmente sua adesão.

A expansão foi comandada pela ditadura chinesa, com o apoio 
da Rússia em guerra, e agendas particularmente opostas às do 
Ocidente ganharam protagonismo no bloco. Não por acaso, o 
mais vistoso novo integrante era nada menos que a teocracia do 
Irã, ícone do antiamericanismo.

Neste ano, o Brasil participou de um movimento que visou se-
gurar a sanha sino-russa. O argumento se amparou numa neces-
sidade prática —é muito difícil integrar novos países, com toda 
uma burocracia diplomática de equalização de terminologias, 
tratados, consensos.

Subjacente a isso havia a intenção de mitigar aquilo que o 
chanceler brasileiro, Mauro Vieira, chamou de “visão negativa do 
Brics”, ou seja, a imagem de um grupo formado para enfrentar a 
ordem mundial vigente.

A solução encontrada para acomodar todos foi criar uma ca-
tegoria nova, a de parceiros, países próximos mas sem poder de 
voto e veto. Treze nomes acabaram selecionados, e nada garante 
que todos aceitarão. Mas uma ausência chamou a atenção.

Foi a da Venezuela, grande aliada de Pequim e Moscou. Madu-
ro nem viria a Kazan, mas apareceu de surpresa na tentativa de 
costurar uma pressão final. Até aqui, fracassou, num raro acerto 
do Itamaraty neste terceiro mandato de Lula, que, devido à in-
felicidade de um acidente doméstico, também não passou pelo 
embaraço de encontrar Putin.

“ “Ao mesmo tempo, o ditador discursava em fren-
te a uma audiência de lideranças que, se não era 
uma Organização das Nações Unidas, refletia 
uma fatia significativa do PIB e da população do 
planeta

BR: RITMO NÃO ESTÁ BOM
O governador Mauro Mendes voltou a dizer não 
estar satisfeito com o andamento das obras do 
BRT em Cuiabá e Várzea Grande e ameaçou rom-
per o contrato com a empresa responsável, o Con-
sórcio Construtor BRT Cuiabá. “Não está bom, já 
falei várias vezes, as obras não estão bem. Falta 
mão de obra, as empreiteiras estão com dificul-
dade, nós estamos apertando ameaçando rom-
per contrato”. Segundo Mendes, de uma maneira 
geral, todas as obras executadas pelo Governo no 
estado estão sofrendo dificuldade, pois não há 
mão de obra suficiente em Mato Grosso para su-
prir a demanda. As obras do BRT começaram em 
abril de 2023 em Várzea Grande e a expectativa 
era que fosse entregue em 30 meses, ou seja, até 
outubro de 2025. Entretanto, a obra em Cuiabá só 
começou em janeiro de 2024 por falta de autori-
zação do município.

RUMO À SÉRIE B
O Cuiabá voltou perder no Campeonato Brasileiro 
na noite de quinta (23). Desta vez o time foi batido 
por 1 a 0 pelo Vasco, no Rio de Janeiro. O jogo era 
visto como decisivo, pois era uma partida atrasa-
da, válida pela 19° rodada, uma oportunidade de 
somar ponto. O Dourado jogou mal e desperdiçou 
oportunidades. Com a derrota, que vem na sequ-
ência de um empate contra o lanterna Atlético-Go 
sem gols na última rodada, o time se complicou 
ainda mais na luta contra o rebaixamento. O au-
riverde mantém uma distância de cinco pontos 
do Vitória, primeiro time fora da zona. Agora, o 
Dourado enfrentará o Corinthians (17°), em briga 
direta contra o rebaixamento, na segunda (28) na 
Arena Pantanal. Restando apenas oito rodadas 
para o fim, só um milagre salva o Cuiabá.

TÁ PREOCUPADO?
O candidato a prefeito Abílio Brunini (PL) revelou 
a intenção de que sua esposa, a vereadora eleita 
Samantha Iris (PL), dispute a presidência da Câ-
mara Municipal caso seu adversário Lúdio Cabral 
(PT) vença a eleição. Inicialmente Abílio havia 
afirmado que não queria a esposa à frene da Mesa 
Diretora. Porém, voltou atrás e disse que esse po-
sicionamento iria “depender” de quem fosse elei-
to. À imprensa ele disse que intenção é “bota ela 
lá”, referindo-se à presidência da Câmara, para 
“tocar o terror”. Ele afirmou, ainda, que ela seria 
muito mais “brava” que ele na fiscalização da pre-
feitura.

IMAGEM DO DIA

Um incêndio atingiu uma fábrica de plástico, no Distrito Industrial, em Cuia-
bá, na quinta (24) e destruiu parte do material do local. Até o momento, não 
há informações sobre feridos e sobre o que causou o incêndio. Segundo o 
Corpo de Bombeiros, informações iniciais indicavam que o fogo atingiu uma 
carga do material fabricado, composto por polietileno de alta densidade, que 
é um plástico rígido e altamente inflamável, o que contribuiu para a rápida 
expansão das chamas. Ainda de acordo com os bombeiros, militares conti-
nuam atuando no combate ao incêndio e, por causa da natureza do mate-
rial envolvido, as equipes só deixarão o local até que seja possível realizar o 
rescaldo para evitar um possível reinício do fogo. Cerca de 28 bombeiros e 
seis viaturas foram mobilizadas para atendimento à ocorrência, sendo quatro 
auto bomba tanque salvamento, um auto rápido e um auto tanque, com ca-
pacidade de 30 mil litros de água, informou o Corpo de Bombeiros.

Crédito: Divulgação

Cidade, política
e a Constituição

Aproximamos mais uma vez do ápice da Demo-
cracia, onde todos sem distinção alguma, teremos a 
oportunidade de escolher o futuro prefeito de Cuia-
bá. Uma cidade com mais de 300 anos de uma rica 
história, de quintas generosos com mangueiras, ca-
jueiros, goiabeiras, pitombeiras que em outras épo-
cas emprestavam suas folhas e galhos para os pre-
sépios no período do Natal. Território de um povo 
generoso e acolhedor.

Mas, como qualquer cidade brasileira, a capital 
mato-grossense que já foi conhecida como Cidade 
Verde, tem inúmeros problemas que necessitam 
serem enfrentados com conhecimento, seriedade e 
de forma participativa como garante nossa consti-
tuição.

Segundo o Censo de 2010, 84,6% da população 
no Brasil, vive em áreas urbanas, o que demonstra 
a necessidade ugente de termos políticas públicas 
e um Planejamento Urbano sistêmico eficazes. Esse 
fenômeno, conhecido em nossa literatura como 
Êxodo Rural, acentuou-se a partir da década de 70, 
em Cuiabá esse processo desconectado de ações de 
planejamento provocou sérios problemas que até os 
dias de hoje estão por ser enfrentados, como: a falta 
de moradia, o acesso a saúde e educação, a mobili-
dade urbana com mais fluidez, mais áreas públicas 
para a práticas de esporte e lazer, segurança no di-
reito de ir e vir   e tantos outros.

A nossa Constituição é um marco do nosso pro-
cesso de redemocratização, ela traz direitos inego-
ciáveis como a Função Social da Cidade previsto no 
artigo 5⁰ inciso XXIII. A constituição Cidadã, promul-
gada em 1988 instituiu pela primeira no Brasil, atra-
vés dos artigos 182 e 183, a Política de Desenvolvi-
mento Urbano em nosso país. 

Em 2001, na gestão do então Presidente Fer-
nando Henrique Cardoso, esses artigos foram re-
gulamentados através de outro Marco legal que é o 
Estatuto da Cidade, que estabelece diretrizes gerais 
da política urbana e da outras providencias.

Parágrafo único. Para todos os efeitos, esta Lei, 
estabelece normas de ordem pública e interesse so-
cial que regulam o uso da propriedade urbana em 
prol do bem coletivo, da segurança e do bem estar 
dos cidadãos, bem como do equilíbrio ambiental.

Voltando ao ápice da Democracia, tivemos essa 
semana a oportunidade de acompanhar o debate 
entres os candidatos a prefeito de Cuiabá promovi-
do pela TV Vila Real. Esse momento foi importante 
para os eleitores conhecer melhor as propostas e 
intenções que cada candidato tem.

Infelizmente, um evento que poderia ser um 

embate mais amplo no campo das boas ideias e 
propostas para resolução dos problemas de nossa 
cidade, acabou predominando por vários momentos 
em que o foco foi destorcido por um dos candidatos, 
que ainda insiste em trazer à tona uma polarização 
exacerbada que desqualifica a essência do respei-
to, que necessitamos ter pelos outros e pela nossa 
cidade.

“A unanimidade é burra” (Nelson Rodrigues), 
mas a dialética exercida com sabedoria deve ser a 
base para construção do consenso coletivo.  

O mais preocupante ainda, é que este candida-
to que é arquiteto e urbanista, disse em alto e bom 
som, que se eleito for irá “desconsiderar” o Estatuto 
da Cidade, consequentemente os Instrumentos Ur-
banísticos, entres eles O IPTU Progressivo, a Com-
pra Onerosa, o Licenciamento Urbanístico que são 
importantes ferramentas contemporâneas de ges-
tão urbana. Esquece ele, que estes assuntos estão 
regulamentados em nossa Constituição, tendo os 
municípios e seus gestores a obrigação de cumprir.

Além da Legislação Urbanística federal, temos 
em Cuiabá a Lei Complementar N.389/2015 que re-
gulamenta o Uso e Ocupação do Solo, que reafirma 
a aplicação dos Instrumentos Urbanísticos. Nossa 
cidade cresceu de forma “espraida”, temos muitos 
Vazios Urbanos, uma densidade demográfica abaixo 
dos índices recomendados pela UNESCO, o que gera 
um alto custo dos serviços públicos, como: coleta de 
lixo, pavimentação, infraestrutura de saneamento e 
tantos outros.

O IPTU Progressivo, que esta definido na Lei 
N⁰389-2015, é um Instrumento Urbanístico que 
tem como objetivo ajudar a termos uma cidade mais 
compacta, reduzindo assim os custos de gestão. 
Além disso desestimula a Especulação Imobiliária, 
oferecendo áreas para Habitação de Interesse Social 
em áreas com boa infraestrutura.

Enfim, importante estarmos atentos as propo-
situras que chegam nesse período de eleição, os 
nossos direitos constitucionais foram consolidados 
através de muita luta, luta de tantos brasileiros 
como o saudoso Dante Martins de Oliveira que jun-
to com tantos ousaram sonhar um pais Melhor pra 
todos. A nossa constituição é contemporânea, uma 
referência, deve ser motivo de orgulho e de defesa 
de todos nós brasileiros.

BENEDITO LIBÂNIO SOUZA NETO É AR-
QUITETO E URBANISTA

BENEDITO LIBÂNIO

O IPTU Progressivo, que esta definido na 
Lei N⁰389-2015, é um Instrumento Urba-
nístico que tem como objetivo ajudar a 
termos uma cidade mais compacta, redu-
zindo assim os custos de gestão

Coluna Tecnologia

Robô que limpa vidros
e janela vale a pena?

Nos últimos anos, a automação doméstica 
tem ganhado espaço nos lares, e uma das ino-
vações mais interessantes é o robô que lim-
pa vidros e janelas. Esse tipo de dispositivo é 
projetado para realizar a limpeza de superfí-
cies de vidro de forma autônoma, utilizando 
sensores e tecnologia robótica para detectar 
bordas, obstáculos e garantir uma limpeza 
eficiente.

Funcionando de maneira semelhante aos 
aspiradores robóticos, esses aparelhos tra-
zem conveniência, especialmente para pes-
soas que possuem janelas em locais de difícil 
acesso ou que buscam otimizar o tempo dedi-
cado a tarefas domésticas.

Com a crescente demanda por dispositi-
vos de automação doméstica, a tecnologia 
dos robôs limpadores de janelas evoluiu ra-
pidamente. Hoje, esses dispositivos já fazem 
parte do cotidiano de muitas casas e escritó-
rios.

Equipados com sensores avançados e fun-
cionalidades como borrifadores integrados e 
panos de microfibra, eles prometem manter 
as janelas limpas com pouco ou nenhum es-
forço humano. Mas será que vale a pena in-
vestir em um robô que limpa vidros e janelas? 
A seguir, vamos explorar os principais fatores 
que podem influenciar essa decisão.

A compra de um robô que limpa vidros e 
janelas pode ser uma solução atraente para 
quem deseja automatizar a limpeza de jane-
las, mas é importante analisar objetivamente 
seus prós e contras.

Prós:
Eficiência e Automação: Robôs de limpeza 

de janelas oferecem uma solução autônoma 
para limpar superfícies de vidro, o que pode 
economizar tempo e esforço, especialmente 
para grandes janelas ou áreas de difícil aces-
so. Muitos modelos vêm equipados com sen-
sores de borda que evitam quedas e detectam 
sujeira, ajustando automaticamente o trajeto 
de limpeza.

Acesso a Locais Difíceis: Para quem tem 
janelas altas ou em locais inacessíveis, como 
marquises ou fachadas, o robô é uma alterna-
tiva mais segura e prática. Ele elimina a ne-
cessidade de escadas ou de se inclinar perigo-

samente para limpar vidros exteriores.
Tecnologia Avançada: Os modelos mais re-

centes incluem funcionalidades como mapea-
mento do ambiente, controle via aplicativos e 
modos de limpeza personalizados, permitin-
do que o usuário agende limpezas ou controle 
o robô remotamente. Além disso, alguns dis-
positivos possuem funcionalidades de asper-
são de solução de limpeza, garantindo que a 
sujeira seja removida de maneira eficaz.

Baixo Consumo de Energia: A maioria dos 
robôs de limpeza de vidros funciona com bai-
xo consumo de energia, sendo alimentada por 
baterias recarregáveis ou diretamente pela 
rede elétrica. Isso permite que o dispositivo 
opere por longos períodos, dependendo do 
tamanho da área a ser limpa.

Contras:
Limitações Técnicas: Embora os sensores 

avancem a cada ano, robôs de limpeza de ja-
nelas ainda podem apresentar dificuldades 
em áreas com molduras complexas ou designs 
não convencionais de janelas. Em alguns ca-
sos, eles podem não alcançar todos os cantos 
ou deixar resíduos em áreas específicas.

Dependência de Energia e Alcance: Muitos 
modelos dependem de uma fonte de energia 
direta, o que significa que o cabo pode limitar 
o alcance do robô, especialmente em grandes 
superfícies. Modelos movidos a bateria pos-
suem autonomia limitada e podem necessitar 
de recargas frequentes durante longas ses-
sões de limpeza.

Custo Elevado: Robôs de limpeza de jane-
las de alta qualidade podem ser relativamente 
caros. Modelos premium com funcionalidades 
mais avançadas, como sensores aprimorados 
e controle via aplicativo, podem custar cen-
tenas de reais. Esse alto investimento inicial 
pode ser um obstáculo para alguns usuários, 
especialmente quando comparado ao custo 
de produtos de limpeza manuais.

Manutenção e Durabilidade: Como qual-
quer dispositivo eletrônico, esses robôs exi-
gem manutenção regular, como a limpeza das 
almofadas de microfibra e dos sensores. Além 
disso, componentes como baterias e motores 
podem se desgastar com o tempo, levando a 
custos adicionais para reparo ou substituição.
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Prefeito colou com o PL em xeque na capital

O projeto traz novas oportunidades para a população local
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ELEIÇÃO EM CUIABÁ 

Emanuel revela  pressão 
do PL  para ele apoiar
Abílio Brunini
CLEMERSON SM

O prefeito Emanuel Pi-
nheiro (MDB) comentou 
recentemente sobre abor-
dagens recebidas em rela-
ção à candidatura de Abilio 
Brunini (PL)à Prefeitura de 
Cuiabá. Ele revelou, em um 
vídeo publicado na quinta-
-feira (24), que deputados 
e líderes políticos, incluindo 
Diego Guimarães, Faissal 
Casil e o ex-deputado fede-
ral Neri Gueller, o procura-
ram pedindo apoio à can-
didatura de Abilio. Contudo, 
o candidato do PL negou 
qualquer tipo de contato ou 
aproximação com o prefei-
to.

Essa revelação veio à 
tona após um debate rea-
lizado na terça-feira (22) na 
Vila Real, onde Abilio insi-
nuou que o grupo liderado 
por Lúdio Cabral (PT) estava 
associado à gestão atual, 
apontando escândalos de 
corrupção e investigações 
na área da saúde municipal. 
Em resposta, Emanuel afir-
mou que havia sido pres-
sionado a apoiar Abilio, mas 
deixou claro que não estava 
disposto a isso. “Na quinta, 
sexta e sábado da semana 
passada, fui insistidamente 
contatado para apoiar Abi-
lio. Minha posição é clara: 
não vou apoiar ninguém, 
seja Abilio ou Lúdio”, desta-
cou o prefeito.

Ele também relatou que 
no último sábado recebeu 

uma ligação de Ananias Fi-
lho, presidente PL em Mato 
Grosso e financiador da 
campanha de Abilio, reite-
rando o pedido de apoio.

No vídeo, Emanuel apre-
sentou “prints” de mensa-
gens e registros de chama-
das para corroborar suas 
afirmações. Ele mostrou 
uma conversa de 12 minu-
tos com Ananias, na qual o 
presidente do PL expressou 
sua preocupação sobre a 
candidatura de Abilio, men-
cionando que a busca por 
apoio de Mauro Mendes po-
deria ser prejudicial, espe-
cialmente para os servido-
res e pescadores da cidade. 
“Ananias lamentou a esco-
lha de Abilio e acredita que 
isso afetou negativamente 
a candidatura dele. Minha 
resposta foi a que você já 
conhece”, disse Emanuel, 
referindo-se à sua recusa 
em apoiar.

O prefeito encerrou seu 
pronunciamento afirman-
do que se concentrará nos 
últimos meses de sua ad-
ministração e que não to-
mará partido nas eleições. 
Ele ainda fez um apelo a 
Abilio para que o candidato 
refletisse sobre sua postura. 
“Recupere sua serenidade e 
pare com os ataques. 

Durante o dia você pede 
meu apoio, mas à noite me 
critica. Minha decisão já 
está tomada. Resolva seu 
dilema, Abilio”, recomendou 
Emanuel.

Programa mira contribuir no pleno desenvolvimento
dos estudantes da rede pública

FOTO: DIVULGAÇÃO

ASSESSORIA DE IMPRENSA

Mato Grosso apresen-
tou números positivos no 
Programa Saúde na Escola 
(PSE) do Governo Federal 
no biênio 2023/2024. Em 
comparação com o biênio 
anterior (2021/2022), perce-
be-se um crescimento nas 
três esferas relativas ao pro-
grama: municípios que ade-
riram, escolas pactuadas e 
educandos atendidos.

Em 2023/2024, Mato 
Grosso teve mais 22.203 alu-
nos que passaram a ser be-
neficiados pelo programa, 
que tem como meta con-
tribuir para o pleno desen-
volvimento dos estudantes 
rede pública de ensino da 
educação básica (Educação 
Infantil, Ensino Fundamen-
tal, Ensino Médio, Ensino de 
Jovens e Adultos), por meio 
de políticas de saúde e edu-
cação voltadas às crianças, 
adolescentes, jovens e adul-
tos da educação pública 
brasileira que se unem para 
promover saúde e educa-

ção integral. Eles somavam 
480.693 estudantes no esta-
do em 2021/2022 e passaram 
para 502.896 em 2023/2024, 
uma variação positiva de 
4,62%. Ao mesmo tempo, o 
número de municípios que 
aderiram ao programa em 
2023/2024, em Mato Gros-
so, em comparação com 
2021/2022, passou de 141 
para 142, um registro de au-
mento de 0,71%. O estado 

BIÊNIO 2023/2024

MT inclui mais de 22 mil alunos
no Saúde na Escola

CLEMERSON SM

As hortas comunitárias 
se tornaram ponto de união 
e aprendizado para partici-
pantes do Serviço de Convi-
vência e Fortalecimento de 
Vínculos (SCFV) do CRAS Me-
nino Jesus. Este mês, o pro-
jeto deu um novo passo ao 
ser implantado também no 
Centro de Convivência Dona 
Zezé, abrangendo a comuni-
dade da região dos Vilas.

Com essa expansão, o 
projeto traz novas oportuni-
dades para a população local. 
No Centro de Convivência, já 
foram instalados canteiros e 
promovida a primeira edição 
do Café com Prosa, evento 
que reuniu a comunidade, o 
engenheiro agrônomo Ro-
gério Leschewitz, da Empa-
er, e a equipe da Assistência 
Social. No encontro inicial, os 
participantes aprenderam 
técnicas essenciais para o 
manejo do solo, que garan-
tem melhor desenvolvimen-

SINOP 

Comunidade se une para expandir 
hortas sustentáveis e inclusivas

to das plantações.
No entanto, a iniciati-

va vai além da produção de 
alimentos. Os participantes 
cultivam verduras e horta-
liças como alface, rúcula, 
couve, rabanete e beterraba 
em encontros regulares, que 
incluem dicas de sustenta-
bilidade e orientações para 
quem deseja empreender. 
O projeto “Sinop Orgânico”, 
parceiro da secretaria de As-
sistência Social, apoia essa 
ação com conhecimento 
técnico sobre produção or-
gânica, mostrando como é 
possível plantar de maneira 
sustentável.

O cultivo também pro-
porciona um ambiente aco-
lhedor para mulheres em 
situação de vulnerabilidade 
atendidas pela Assistência 
Social, que encontram nas 
atividades uma forma de se 
reconectar com a comuni-
dade. A horta comunitária, 
somada aos encontros como 
o Café com Prosa, cria um es-

SORRISO. A Sala do Empreendedor se destaca ao regularizar negócios e facilitar acesso a linhas de crédito
FOTO: REPRODUÇÃO

Sorriso ocupa a 5ª posição no ranking de liberações

CLEMERSON SM

A Central de Atendi-
mento ao Empreendedor 
(CAE) e a Sala do Empreen-
dedor de Sorriso têm como 
missão fundamental regu-
larizar empresas e ampliar 
o acesso a linhas de crédito. 
Nos primeiros dez meses de 
2024, mais de 1,2 mil pesso-
as visitaram o espaço, em 
busca de informações valio-
sas e recursos para fortale-
cer seus negócios. Dentre as 
opções disponíveis, desta-
ca-se o Banco do Empreen-
dedor, que oferece a linha 
Juro Zero. Até agora, foram 
finalizadas 371 operações, 
resultando em um total de 
R$ 2.580.000,00 liberados 
para microempreendedo-
res individuais (MEIs). Esse 
apoio financeiro é um dos 
pilares do desenvolvimento 
local.

A Agência de Fomento 
do Estado de Mato Grosso 
(Desenvolve MT) também 
tem desempenhado um pa-
pel crucial, com a liberação 
de R$ 1 milhão em crédito. 
Até o final de 2024, estima-
-se que mais R$ 2 milhões 
sejam disponibilizados. O 
secretário de Desenvolvi-
mento Econômico, Cláudio 
Oliveira, destaca que muitos 
processos estão na fase final 
de liberação de valores.

Além disso, a Sala do 
Empreendedor conta com 

parcerias estratégicas com 
instituições como Banco do 
Brasil, Caixa Econômica Fe-
deral, Cresol e Sicredi, que 
injetam recursos significati-
vos no empreendedorismo 
local. “Essas agências têm 
sido fundamentais na trans-
formação da economia sor-
risense”, afirma o secretário.

Atualmente, Sorri-
so ocupa a 5ª posição no 
ranking de liberações de 
crédito do Desenvolve MT. 
O prefeito Ari Lafin ressalta 
a importância desse apoio, 
enfatizando que, por trás 
dos números, estão pesso-
as e famílias construindo 
seus sonhos e negócios. “O 
acompanhamento das nos-
sas equipes é essencial. A 
Central de Atendimento ao 
Empreendedor mapeou a 
cidade e está atenta às ne-
cessidades dos MEIs e MEs. 
Ajudamos na documenta-
ção e no desenvolvimen-
to de planos de negócios”, 
explica Cláudio. Para isso, 
são realizadas formações 
em parceria com o Sistema 
S, que enriquecem as ha-
bilidades dos empreende-
dores. Durante as visitas, a 
equipe do CAE/Sala do Em-
preendedor tem como ob-
jetivo esclarecer dúvidas e 
apresentar oportunidades. 
O número crescente de mu-
lheres que buscam informa-
ções e regularizam seus em-
preendimentos é notável. 

Dados mostram que 60% 
dos MEIs em Sorriso são li-
derados por mulheres. “Es-
tamos testemunhando uma 
nova era, onde as mulheres 
estão dominando o cenário 
empreendedor. Esse fenô-
meno é inspirador e promis-

sor”, afirma Cláudio.
À frente da Sala do 

Empreendedor está Maíra 
Schell, que enfatiza o pa-
pel da mulher no mercado. 
“Os dados do Censo de 2022 
mostram que 34% das mu-
lheres são responsáveis por 

seus lares, um aumento sig-
nificativo em relação a 2010, 
quando a porcentagem era 
de 23%”, observa Maíra, re-
ferindo-se às informações 
divulgadas pelo IBGE.

Maíra destaca a impor-
tância de manter as portas 

abertas para todos que de-
sejam empreender. “Esta-
mos disponíveis para apoiar 
qualquer empreendedor ou 
futuro empreendedor que 
busque informações sobre 
formalização, linhas de cré-
dito e cursos”, afirma.

Atração de crédito cresce e 
beneficia empreendedores

também expandiu em 41 o 
número de escolas pactua-
das no programa, que salta-
ram de 1.616 para 1.657 entre 
os dois biênios, uma varia-
ção de 2,54%, o que foi de-
terminante para o aumento 
de alunos atendidos.

Criado pelo Decreto 
Presidencial nº 6.286, de 
5 de dezembro de 2007, o 
PSE tem como meta con-
tribuir para o pleno desen-

volvimento dos estudantes 
rede pública de ensino da 
educação básica (Educação 
Infantil, Ensino Fundamen-
tal, Ensino Médio, Ensino de 
Jovens e Adultos), por meio 
de políticas de saúde e edu-
cação voltadas às crianças, 
adolescentes, jovens e adul-
tos da educação pública 
brasileira que se unem para 
promover saúde e educa-
ção integral.

paço de trocas de vivências e 
apoio, fortalecendo vínculos 
sociais e promovendo a au-
toestima.

A ação recebeu uma 
importante certificação no 
último ano: a horta comuni-
tária do CRAS Menino Jesus 
foi reconhecida como unida-
de produtora pelo Projeto Si-
nop Orgânico, iniciativa que 
fomenta a agricultura orgâ-
nica e sustentável no muni-
cípio. Em novembro, a horta 
recebeu uma placa de iden-
tificação, que simboliza o 
compromisso da comunida-
de com práticas sustentáveis 

e com o desenvolvimento so-
cial, servindo também como 
incentivo para que outras 
regiões abracem iniciativas 
semelhantes.

Para os participantes, 
o contato com o solo e o 
aprendizado técnico repre-
sentam um novo caminho 
para transformar a alimenta-
ção e o modo de vida. 

Além de produzir ali-
mentos frescos, a experiên-
cia na horta permite que es-
sas pessoas cultivem novos 
conhecimentos e ideias, ex-
pandindo suas perspectivas 
para o futuro.



DA REPORTAGEM

A Aprosoja MT come-
morou a sanção do projeto 
de lei que trará um impacto 
profundo na aplicação da 
Moratória da Soja em Mato 
Grosso. O fim dos incenti-
vos fiscais para empresas 
que abusam de sua posição 
dominante fortalece nossa 
convicção de que estamos 
mais próximos da extinção 
desse acordo, que há anos 
vem prejudicando inúmeras 
famílias de agricultores.

Apesar do veto parcial 
aos incisos II e III do artigo 
2º, os objetivos centrais da 
nova lei foram preservados. 

DA REPORTAGEM

Sem produção de pe-
tróleo na margem equato-
rial, área do litoral norte do 
país apontada como o novo 
pré-sal, o Brasil pode ter que 
voltar a importar petróleo 
dentro de dez anos. A afir-
mação é da diretora de Ex-
ploração e Produção (E&P) 
da Petrobras, Sylvia Anjos, 
e faz parte da campanha da 
estatal para obter licença 
para explorar a região.

“O tempo está sendo 
muito crítico, em cinco, seis 
anos tem uma caída da pro-
dução do pré-sal e, com isso, 
a gente pode voltar a ser 
importador de petróleo em 
2034, 2035, se a gente não ti-
ver descobertas”, afirmou ao 
participar de uma aula aber-
ta no Instituto Alberto Luiz 
Coimbra de Pós-Graduação 
e Pesquisa em Engenharia 
(Coppe), da Universidade 
Federal do Rio de Janeiro 
(UFRJ).

A margem equatorial 
abrange uma área que vai 

SANCIONADA

Aprosoja MT celebra sanção de lei que
abala estruturas da Moratória da Soja

PREOCUPAÇÃO

Sem margem equatorial, Brasil pode
ter que importar petróleo em 2034

O inciso I, que se mantém 
vigente, proíbe a concessão 
de benefícios a empresas 
que assumam compromis-
sos — nacionais ou interna-
cionais — que restrinjam a 
expansão da agropecuária 
em áreas não protegidas por 
legislação ambiental especí-
fica. É importante ressaltar 
que este dispositivo englo-
ba as políticas institucionais 
globais que criem empeci-
lhos à livre iniciativa.

O texto aprovado pela 
Assembleia Legislativa so-
freu vetos em dois incisos, 
em decorrência a questão 
de ordem jurídica. Entretan-
to, segundo o governo do 

da costa do Rio Grande do 
Norte ao Amapá. A compa-
ração com o pré-sal é devi-
do ao grande potencial de 
encontrar reservatórios de 
petróleo. No entanto, a ex-
ploração é criticada por am-
bientalistas, preocupados 
com possíveis danos am-
bientais.

A Petrobras tem 16 po-
ços na nova fronteira explo-
ratória, no entanto, só tem 
autorização do Instituto Bra-
sileiro do Meio Ambiente e 
dos Recursos Naturais Reno-
váveis (Ibama) para perfurar 
dois deles, na costa do Rio 
Grande do Norte.

O Ibama negou a licen-
ça para outras áreas, como 
a da Bacia da Foz do Ama-
zonas. A Petrobras pediu ao 
instituto, ligado ao Ministé-
rio do Meio Ambiente e Mu-
dança do Clima (MMA), uma 
reconsideração e espera 
uma decisão.

Sylvia contextualizou 
que o Brasil é autossufi-
ciente em petróleo desde 
2006. Atualmente, 81% da 

Startup cria soluções inéditas em 
sensoriamento para atender demandas
ASSESSORIA DE IMPRENSA

Presente no Cerrado 
brasileiro, a Calliandra spp. 
é um arbusto robusto que 
nas épocas mais árduas do 
ano floresce e se destaca 
na vegetação seca. Foi jus-
tamente inspirado na resi-
liência da planta, que dois 
amigos se uniram no Oeste 
da Bahia, em Luís Eduar-
do Magalhães, e fundaram 
em 2017 Kalliandra, uma 
startup que surgiu com o 
propósito de desenvolver 
soluções em sensoriamen-
to, com foco em atender os 
desafios do produtor rural 
brasileiro.

A solução consiste em 
sistema de monitoramento 
que funciona independente 
da rede elétrica de maneira 
totalmente autônoma, e 
é capaz de resistir às mais 
diversas intempéries climá-
ticas e de operações agríco-
las. 

Para isso a Kalliandra 
utiliza uma rede MESH pro-
prietária, onde permite que 
todos os equipamentos tra-
balhem como sensores e 
também como repetidores 
de sinal, dessa forma possi-
bilita uma cobertura com-
pleta de toda a propriedade 
com menos infraestrutura e 
em tempo real, sem atraso 
e com confiabilidade.

Entre suas soluções, 
além da plataforma tecno-
lógica com software pró-
prio, também oferece um 
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Sistema emite relatórios de operações e alertas que funcionam independente da rede elétrica

DO CAMPO. Sistema Kalliandra dispensa internet e é capaz de monitorar toda a fazenda em tempo real

DA REPORTAGEM

Esmagadoras de soja 
e indústrias de biodiesel li-
gadas a óleos vegetais, po-
dem perder R$ 1,5 bilhão 
de incentivos fiscais com a 
aprovação do projeto de lei 
2256/2023. 

Conforme o presiden-
te executivo da Associação 
Brasileira das Indústrias de 
Óleos Vegetais (Abiove), An-
dré Nassar, esse valor equi-
vale a 5% do valor da soja 
processada em Mato Gros-
so.

“Perder o incentivo fis-
cal obrigaria as empresas, 
para manter a rentabilida-
de do negócio, vender mais 
caro os derivados ou com-
prar soja mais barato. Isso é 
uma medida, não significa 
que irá acontecer, mas acre-
dito ser um impacto gran-
de”, explica Nassar.

O presidente executivo 
da Abiove, durante a entre-
vista, comenta entender a 
possível decisão política do 
governo, das entidades e 
dos produtores para que a 
legislação para empresas 
que fazem parte da morató-
ria, as signatárias, percam o 
incentivo.

“Eu estou muito pre-

ocupado com isso porque 
corre o risco de tirar incenti-
vos fiscais de empresas que 
possuem  políticas próprias 
de sustentabilidade que 
não geram efeitos negati-
vos que estão na legislação. 
Então, assim eu to insistin-
do muito para que esse lado 
do impacto individual seja 
retirado da lei, na prática 
seja vetado”, pontua.

A Abiove não pode pe-
dir para o governador vetar 
a lei inteira. 

Porém, o projeto pos-
sui dois incisos que tratam 
de políticas individuais e 
o pedido, segundo Nassar, 
será para vetá-los. “A lei vai 
continuar com o mesmo re-
sultado que tinha que criar. 
É gerar esse impacto sobre 
a moratória da soja por-
que nisso, não propomos 
nenhum tipo de veto, mas 
no que atinge as empre-
sas individualmente. Por-
que quando você pega as 
empresas individualmente, 
você não olha só para quem 
é signatário da moratória, 
você olha outros setores 
que podem perder incenti-
vo caso o estado avalie que 
a política dela é danosa para 
os requisitos na lei”, esclare-
ce.

MORATÓRIA DA SOJA
Signatárias podem perder R$ 
1,5 bi caso incentivos fiscais 
sejam cortados, estima Abiove

portfólio de sensores para 
monitoramento. O carro 
chefe é o pluviômetro digi-
tal, um importante instru-
mento utilizado para cole-
tar e medir as chuvas, e que 
hoje, representa cerca de 
70% dos negócios da em-
presa no campo.

Somada a isso, dispõe 
de estação meteorológica, 
monitor de pivô central, de 
nível, de hidrômetro, umi-
dade de solo, de poço arte-
siano entre outras soluções. 
“Quando estruturamos a 
empresa focamos a princí-
pio na irrigação, porém com 
o tempo também surgiu o 
interesse de produtores de 
sequeiro e fizemos o plu-
viômetro digital pensando 
nessa demanda o qual tem 
uma procura muito gran-
de”, destacou Gabriel Xavier 
Ferreira, CEO e um dos fun-
dadores da Kalliandra.

A agtech também 
quebrou paradigmas com 
seu modelo de negócio, 
pois os equipamentos não 
são vendidos, e sim cedidos 
aos produtores na forma de 
comodato. “Instalamos as 
soluções na fazenda e os 
mesmos ficam por lá o ano 
inteiro. Geralmente antes 
do período das águas nossa 
equipe vai até o local, faz a 
manutenção dos equipa-
mentos para certificar a efi-
ciência e seu funcionamen-
to”, detalhou Ferreira.

AVANÇO NO 

MERCADO
Atualmente a startup 

ultrapassou as barreiras de 
Luís Eduardo Magalhães, 
e já tem em sua base mais 
de 250 mil hectares moni-
torados. Conta com mais de 
700 equipamentos próprios 
instalados no campo, distri-
buídos nos estados do Ma-
ranhão, Piauí, Goiás, Distrito 
Federal e Mato Grosso.

A projeção para este 
ano é atingir 1,2 mil equipa-
mentos instalados. “Somos 
uma empresa bem verti-
calizada e focamos sempre 
reduzir o custo para tornar 
as tecnologias cada vez 
mais acessíveis a toda clas-
se produtora”, confidenciou 
o CEO.

Bem estruturada, com 
solidez financeira, a Kallian-
dra avança no campo ofe-
recendo uma solução de 
baixo investimento inicial, 
atualizações constantes de 
software e hardware sem 
custos adicionais, além de 
manutenções preventivas 
e corretivas também sem 
custos.

Desta forma, nos úl-
timos anos tem crescido a 
média de 70% com capital 
próprio, tornando-se uma 
empresa com grande po-
tencial no mercado. “Em 
nosso atual modelo de ne-
gócios conseguimos ter um 
avanço orgânico e saudável. 
O nosso objetivo é ser refe-
rência nesse segmento”, re-
forçou Ferreira.
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estado, “manteve o seu pro-
pósito original de proteger 
as atividades dos produtores 
mato-grossenses”.

“A Aprosoja estará 
atenta a qualquer tenta-
tiva de burlar a lei e alerta 
as empresas signatárias da 
Moratória da Soja para os 
prejuízos decorrentes da 
comprovação de infração 
dos requisitos legais, o que 
inclui a devolução de todo o 
montante de incentivo fis-
cal fruído pela empresa no 
ano-calendário vigente. Não 
descansaremos enquanto 
houver um produtor pre-
judicado pela Moratória da 
Soja. E enquanto a extinção 

produção nacional são atri-
buídos ao pré-sal. Como faz 
parte do ciclo do petróleo o 
atingimento de um pico de 
produção seguido por declí-

desse acordo não for alcan-
çada, as tradings também 
não terão um sono tranqui-
lo. Esse é o nosso compro-
misso com o setor”, disse o 
presidente da Aprosoja MT, 
Lucas Costa Beber.

A lei sancionada na 
quinta (24) é de autoria do 
deputado estadual Gilber-
to Cattani (PL) e havia sido 
aprovada no começo deste 
mês pela Assembleia Legis-
lativa. A medida estabelece 
novos critérios para a con-
cessão de incentivos no es-
tado e, na prática, impede a 
concessão para as empresas 
adeptas da moratória da 
soja.

Petrobras depende de licença para
explorar região norte do país

nio da quantidade de barris 
extraídos, a Petrobras busca 
novas áreas de exploração 
para que não haja recuo da 
produção de óleo e gás.



LOCAÇÃO / ALUGUEL
KITNET Contendo: Sala 
e cozinha conjugada, 
01 quarto, 01 banheiro 
social, 01 área de serviço 
e garagem. Endereço: 
Rua Sonia Maria, nº 
12 , Bairro Jardim das 
Azaleias na cidade de 
Sinop/MT. Valor: R$ 
500,00 (quinhentos reais) 
mensais. Contato: (66) 
3531-7222 / (66) 99633-
6623

KITNET Contendo: Sala 
e cozinha conjugada, 
02 quartos, 01 banheiro 
social, 01 área de serviço, 
portão eletrônico e 
cerca elétrica. Endereço: 
Avenida Notre Dame, 
Quadra 13, Lote 11, Bairro 
Residencial Paris na 
cidade de Sinop/MT. 
Disponível apartamento 
04. Valor: R$ 750,00 
(setecentos e cinquenta 
reais) mensais. Contato: 
(66) 3531-7222 / (66) 
99633-6623

KITNET Contendo: Sala 
e cozinha conjugada, 
02 quartos, 01 banheiro 
social, 01 área de serviço 
e garagem. Endereço: 
Rua dos Pássaros, nº 323, 
Bairro Residencial Nossa 
Senhora Aparecida na 
cidade de Sinop/MT. 
Disponível apartamento 
08. Valor: R$ 750,00 
(setecentos e cinquenta 
reais) mensais. Contato: 
(66) 3531-7222 / (66) 
99633-6623

KITNET Contendo: Sala 
e cozinha, 02 quartos, 01 
banheiro social , 01 área 
de serviço e garagem. 
Endereço: Rua dos 
Cedros, nº 1292, Bairro 
Jardim Botânico na 
cidade de Sinop/MT. 
Disponível apartamentos 
03 e 06. Valor: R$ 900,00 
(novecentos reais) 
mensais. Contato: (66) 
3531-7222 / (66) 99633-

VENDAS/
ALUGUEL

PROCESSO LICITATÓRIO N° 042/2024
CONCORRENCIA PUBLICA FORMA ELETRONICA – N° 006/2024

TIPO DE JULGAMENTO: Menor Preço lote e Melhor Técnica 

TERMO DE REVOGAÇÃO DE PROCEDIMENTO LICITATÓRIO

O PREFEITO DO MUNICÍPIO DE CONFRESA-MT, no uso das prerrogativas 
que lhe são conferidas pela Legislação Municipal, ainda, com base nas dispo-
sições contidas na Súmula nº 473 do Supremo Tribunal Federal, que enuncia:  

“A administração pode Revogar seus próprios atos, porque deles não se origi-
nam direitos; ou revogá-los, por motivo de conveniência ou oportunidade, res-
peitados os direitos adquiridos, e ressalvada, em todos os casos, a apreciação 
judicial.”        

D E C I D E:
REVOGAR o Processo Licitatório nº 042/2024, Concorrência Pública na forma 
Eletrônica nº 006/2024, que tinha como objeto a “CONTRATAÇÃO DE EMPRESA 
ESPECIALIZADA PARA REALIZAÇÃO DOS SERVIÇOS DE ORGANIZAÇÃO, 
ELABORAÇÃO E EXECUÇÃO DE PROCESSO PARA CONCURSO PÚBLICO 
E FORMAÇÃO DE CARGOS E CADASTRO DE RESERVA DO QUADRO DE 
SERVIDORES DA PREFEITURA DE CONFRESA/MT”, pelas seguintes razões:
1. Considerando que a Administração Pública possui o poder-dever de 
revogar seus próprios atos por motivo de conveniência ou oportunidade, respei-
tados os direitos adquiridos, conforme preconiza a Súmula nº 473 do STF e os 
princípios da autotutela e da supremacia do interesse público;
2. Considerando que a revogação está em conformidade com o prin-
cípio da legalidade, visto que a Administração Pública somente pode agir de 
acordo com a lei. Nos termos do art. 71, inciso II, da Lei nº 14.133/2021, é per-
mitido revogar processos licitatórios por motivos que justifiquem a proteção do 
interesse público;
3. Considerando que a Notificação Recomendatória nº 05/2024/MPMT 
recomendou a adoção de providências para rescindir o contrato firmado com o 
Instituto Consulpam Consultoria, o qual fora originado de processo de Dispensa 
de Licitação nº067/2023. Em que pese o presente processo licitatório (Concor-
rência nº 006/2024) ter sido realizado em modalidade distinta, a recomendação 
aplica-se ao mesmo, visto que envolve a mesma empresa e o mesmo objeto do 
contrato anterior, justificando a revogação para assegurar o interesse público e a 
conformidade com os princípios da legalidade, economicidade e eficiência;
4. Considerando que a empresa Instituto Consulpam Consultoria foi 
declarada vencedora da Concorrência nº 006/2024 após a fase de apresentação 
das propostas de preços, conforme os autos;
5. Considerando que a revogação atende ao princípio constitucional 
da eficiência (art. 37, caput, da CF/88), pois o prosseguimento do certame, nas 
condições atuais, poderia comprometer a qualidade dos serviços a serem pres-
tados, implicando ineficiência e potencial desperdício de recursos públicos;
6. Considerando que a Notificação Recomendatória nº 05/2024/MPMT 
configura um fato superveniente que impacta diretamente a conveniência e a 
oportunidade da manutenção do certame. Esse fato novo, aliado ao poder de 
autotutela da Administração, justifica tecnicamente a necessidade de revogação;
7. Considerando que a revogação do certame visa prevenir potenciais 
prejuízos administrativos e financeiros decorrentes de uma contratação inade-
quada, sendo dever da Administração evitar situações que possam culminar em 
nulidades contratuais futuras, com possíveis responsabilidades para o ente pú-
blico;
8. Considerando que a decisão de revogar o procedimento licitatório se 
fundamenta, ainda, no princípio da economicidade, uma vez que um novo certa-
me permitirá à Administração buscar condições mais vantajosas e alinhadas ao 
mercado atual, evitando o dispêndio inadequado de recursos públicos.
Por tais razões, REVOGA-SE o Processo Licitatório nº 042/2024 – Concorrência 
Pública na Forma Eletrônica nº 006/2024, em todos os seus termos, determi-
nando-se a instauração de novo procedimento licitatório que observe as atuais 
condições de mercado e atenda às necessidades da Administração Pública de 
forma eficiente e econômica.

Confresa/MT, em 25 de outubro de 2024.
________________________________________________

RONIO CONDÃO BARROS MILHOMEM
Prefeito Municipal

 

 

 
AVISO DE ADESÃO A ATA DE REGISTRO DE PREÇOS 

PROCESSO LICITATÓRIO Nº. 132/2024  
ADESÃO Nº. 039/2024 

  
 
A Prefeitura de CONFRESA/MT, declara que aderiu a ATA DE REGISTRO DE PREÇOS Nº 
025/2024 decorrente da PREGÃO ELETRÔNICO Nº. 025/2024 do CONSÓRCIO 
INTERMUNICIPAL MULTIFINALITÁRIO DOS MUNICÍPIOS DO EXTREMO SUL DE 
MINAS - CIMESMI, cuja a Detentora da Ata é a empresa PANTANAL GESTÃO E 
TECNOLOGIA LTDA, CNPJ: 18.009.871/0001-31, e tem como objeto: ADESÃO A ATA 
DE REGISTRO DE PREÇOS 25/2024 DO CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL 
MULTIFINALITÁRIO DOS MUNICÍPIOS DO EXTREMO SUL DE MINAS PARA 
CONTRATACAO DE SISTEMA DE GERENCIAMENTO WEB PARA FORNECIMENTO DE 
INSUMOS DE CONSTRUÇÃO CIVIL, URBANÍSTICA, ELÉTRICO, HIDRÁULICO, 
UTENSÍLIOS E EPI, com um valor Global Estimado de R$ 2.700.000,00 (dois milhões e 
setecentos mil reais). 

Empresa Detentora da Ata de Registro de Preços:  

PANTANAL GESTÃO E TECNOLOGIA LTDA  
CNPJ: 18.009.871/0001-31 
ENDEREÇO: AVENIDA PRAINHA (LOT. CONSIL) ANDAR TERREO SALA 110 SALA 111 
SALA 112 
CIDADE: CUIABÁ - MT 
CEP: 78.048-436 
FONE: (65) 9 8448 - 0108  
E-MAIL: administracao@pantanaltec.com.br 
 

 
 

Confresa-MT, 20 de setembro de 2024 
 
 
 
 
 

_____________________________________   
CEZAR QUEIROZ DA SILVA 

PRESIDENTE DA COMISSÃO PERMANENTE  
DE CONTRATAÇÃO 

Portaria nº. 097/2024 
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Rua Nunes Freire, Nº 12 – Alto da Bela Vista – Fone: (66) 3539-6003 
CEP:78.528-000 - Novo Mundo -MT 

 PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVO MUNDO - MT 

CNPJ: 01.614.517/0001-33 

P. M. N. M. 

Fls 

Rub. 

 
 

AVISO DE LICITAÇÃO 
PROCESSO LICITATÓRIO Nº 052/2024 

PREGÃO ELETRÔNICO PARA REGISTRO DE PREÇOS Nº 034/2024 
Tipo: Menor Preço Por Item 

 
          A Agente de contratação da Prefeitura Municipal de Novo Mundo – MT, no exercício das atribuições 

que lhe confere a Portaria nº. 246/2024, do dia 10 outubro de 2024, torna público aos interessados que a 
licitação, para REGISTRO DE PREÇO PARA FUTURA E EVENTUAL AQUISIÇÃO DE MATERIAIS E 
EQUIPAMENTOS ODONTOLÓGICOS PARA A SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE DO 
MUNICÍPIO DE NOVO MUNDO –MT conforme especificações do Edital de Licitação. 
Recebimento das Propostas: A Partir do dia 22/10/2024 
Do encerramento das Propostas: Dia 07/11/2024 às 08:00 horas. (Horário de Brasília - DF) 
Data de Abertura das Propostas: Dia 07/11/2024, às 08:30 horas. (Horário de Brasília - DF) 
Início da Sessão de Disputa: Dia 07/11/2024, às 09:00 horas. (Horário de Brasília - DF) 
A íntegra do Edital encontra-se disponível no endereço desta instituição, sito à Rua Nunes Freire, 12, 
Alto da Bela Vista, nesta cidade, onde poderão obter maiores informações a partir das 07H00min às 
11H00min, no site oficial do município: www.novomundo.mt.gov.br    e no site: www.bll.org.br. 
 

Novo Mundo, MT, 22 de outubro de 2024. 
 

Rose Marlei Blotz 
Agente de Contratação  
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AVISO DE LICITAÇÃO 
PROCESSO LICITATÓRIO Nº 052/2024 

PREGÃO ELETRÔNICO PARA REGISTRO DE PREÇOS Nº 034/2024 
Tipo: Menor Preço Por Item 

 
          A Agente de contratação da Prefeitura Municipal de Novo Mundo – MT, no exercício das atribuições 

que lhe confere a Portaria nº. 246/2024, do dia 10 outubro de 2024, torna público aos interessados que a 
licitação, para REGISTRO DE PREÇO PARA FUTURA E EVENTUAL AQUISIÇÃO DE MATERIAIS E 
EQUIPAMENTOS ODONTOLÓGICOS PARA A SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE DO 
MUNICÍPIO DE NOVO MUNDO –MT conforme especificações do Edital de Licitação. 
Recebimento das Propostas: A Partir do dia 22/10/2024 
Do encerramento das Propostas: Dia 07/11/2024 às 08:00 horas. (Horário de Brasília - DF) 
Data de Abertura das Propostas: Dia 07/11/2024, às 08:30 horas. (Horário de Brasília - DF) 
Início da Sessão de Disputa: Dia 07/11/2024, às 09:00 horas. (Horário de Brasília - DF) 
A íntegra do Edital encontra-se disponível no endereço desta instituição, sito à Rua Nunes Freire, 12, 
Alto da Bela Vista, nesta cidade, onde poderão obter maiores informações a partir das 07H00min às 
11H00min, no site oficial do município: www.novomundo.mt.gov.br    e no site: www.bll.org.br. 
 

Novo Mundo, MT, 22 de outubro de 2024. 
 

Rose Marlei Blotz 
Agente de Contratação  

 
 
 
 
 
 
 
 

PROCESSO LICITATÓRIO Nº 048/2024
CONCORRÊNCIA ELETRÔNICA Nº 007/2024

ATO DE HOMOLOGAÇÃO 

        TENDO EM VISTA O QUE CONSTA DOS AUTOS DO PROCESSO DE LI-
CITAÇÃO REALIZADO NA MODALIDADE DE CONCORRÊNCIA ELETRÔNICA 
Nº 007/2024, E RESULTADOS APRESENTADOS PELA COMISSÃO CONTRA-
TAÇÃO, HOMOLOGO O PRESENTE CERTAME PARA TODOS OS EFEITOS 
PREVISTOS EM LEI. O OBJETO DO PROCESSO LICITATÓRIO É: CONTRA-
TAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA PARA A CONSTRUÇÃO DE PISCINA 
AQUECIDA NO CENTRO DE CONVIVÊNCIA DO IDOSO, NO MUNICÍPIO DE 
NOVO MUNDO – MT.  
                                               Novo Mundo – MT, em 25 de outubro de 2024.

ANTONIO MAFINI
Prefeito Municipal
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AVISO DE LICITAÇÃO 
PROCESSO LICITATÓRIO Nº 052/2024 

PREGÃO ELETRÔNICO PARA REGISTRO DE PREÇOS Nº 034/2024 
Tipo: Menor Preço Por Item 

 
          A Agente de contratação da Prefeitura Municipal de Novo Mundo – MT, no exercício das atribuições 

que lhe confere a Portaria nº. 246/2024, do dia 10 outubro de 2024, torna público aos interessados que a 
licitação, para REGISTRO DE PREÇO PARA FUTURA E EVENTUAL AQUISIÇÃO DE MATERIAIS E 
EQUIPAMENTOS ODONTOLÓGICOS PARA A SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE DO 
MUNICÍPIO DE NOVO MUNDO –MT conforme especificações do Edital de Licitação. 
Recebimento das Propostas: A Partir do dia 22/10/2024 
Do encerramento das Propostas: Dia 07/11/2024 às 08:00 horas. (Horário de Brasília - DF) 
Data de Abertura das Propostas: Dia 07/11/2024, às 08:30 horas. (Horário de Brasília - DF) 
Início da Sessão de Disputa: Dia 07/11/2024, às 09:00 horas. (Horário de Brasília - DF) 
A íntegra do Edital encontra-se disponível no endereço desta instituição, sito à Rua Nunes Freire, 12, 
Alto da Bela Vista, nesta cidade, onde poderão obter maiores informações a partir das 07H00min às 
11H00min, no site oficial do município: www.novomundo.mt.gov.br    e no site: www.bll.org.br. 
 

Novo Mundo, MT, 22 de outubro de 2024. 
 

Rose Marlei Blotz 
Agente de Contratação  
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AVISO DE LICITAÇÃO 
PROCESSO LICITATÓRIO Nº 052/2024 

PREGÃO ELETRÔNICO PARA REGISTRO DE PREÇOS Nº 034/2024 
Tipo: Menor Preço Por Item 

 
          A Agente de contratação da Prefeitura Municipal de Novo Mundo – MT, no exercício das atribuições 

que lhe confere a Portaria nº. 246/2024, do dia 10 outubro de 2024, torna público aos interessados que a 
licitação, para REGISTRO DE PREÇO PARA FUTURA E EVENTUAL AQUISIÇÃO DE MATERIAIS E 
EQUIPAMENTOS ODONTOLÓGICOS PARA A SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE DO 
MUNICÍPIO DE NOVO MUNDO –MT conforme especificações do Edital de Licitação. 
Recebimento das Propostas: A Partir do dia 22/10/2024 
Do encerramento das Propostas: Dia 07/11/2024 às 08:00 horas. (Horário de Brasília - DF) 
Data de Abertura das Propostas: Dia 07/11/2024, às 08:30 horas. (Horário de Brasília - DF) 
Início da Sessão de Disputa: Dia 07/11/2024, às 09:00 horas. (Horário de Brasília - DF) 
A íntegra do Edital encontra-se disponível no endereço desta instituição, sito à Rua Nunes Freire, 12, 
Alto da Bela Vista, nesta cidade, onde poderão obter maiores informações a partir das 07H00min às 
11H00min, no site oficial do município: www.novomundo.mt.gov.br    e no site: www.bll.org.br. 
 

Novo Mundo, MT, 22 de outubro de 2024. 
 

Rose Marlei Blotz 
Agente de Contratação  

 
 
 
 
 
 
 
 

AVISO DE LICITAÇÃO
PROCESSO LICITATÓRIO Nº 053/2024
DISPENSA ELETRÔNICA Nº 008/2024

Tipo: Menor Preço Por Item

     A Agente de contratação da Prefeitura Municipal de Novo Mundo – MT, no 
exercício das atribuições que lhe confere a Portaria nº. 246/2024, do dia 10 ou-
tubro de 2024, torna público aos interessados que a licitação, Fornecimento de 
Brinquedos para o Evento Natal das Crianças em atendimento a Secretaria Mu-
nicipal de Assistência Social do Município de Novo Mundo - MT.
Recebimento das Propostas: A Partir do dia 25/10/2024
Do encerramento das Propostas: Dia 01/11/2024 às 08:00 horas. (Horário de 
Brasília - DF)
Data de Abertura das Propostas: Dia 01/11/2024, às 08:30 horas. (Horário de 
Brasília - DF)
Início da Sessão de Disputa: Dia 01/11/2024, às 09:00 horas. (Horário de Bra-
sília - DF)
A íntegra do Edital encontra-se disponível no endereço desta instituição, sito 
à Rua Nunes Freire, 12, Alto da Bela Vista, nesta cidade, onde poderão obter 
maiores informações a partir das 07H00min às 11H00min, no site oficial do mu-
nicípio: www.novomundo.mt.gov.br    e no site: www.bll.org.br.
                                                       Novo Mundo, MT, 24 de outubro de 2024.

Rose Marlei Blotz
Agente de Contratação

  
PREFEITURA MUNICIPAL DE COLIDER-MT ATOS DE 

LICITAÇÃO RESULTADO DE LICITAÇÃO - 
CREDENCIAMENTO Nº 006/2024 

 
A Prefeitura Municipal de Colíder/MT, através de seu Pregoeiro e Equipe 
de Apoio, torna público o RESULTADO do julgamento referente ao 
Credenciamento nº 006/2024, cujo objeto é a “Credenciamento de 
empresas que tenham interesse na prestação de serviços 
especializados na área da saúde, sendo credenciamento de exames 
laboratoriais, para atender as necessidades e demandas de pacientes 
encaminhados pela secretaria municipal de saúde e saneamento 
básico do município de Colíder/MT”.  
Empresa Credenciada:   

EMPRESA ITENS VL. TOTAL 
(R$) 

MARIA APARECIDA DONADEL 
GUIMARAES – CNPJ 
20.842.229/0007-76 

01 ao 189 814.649,65 

Colíder/MT, 25 de outubro de 2024. 
ROBERTO SILVA DOS SANTOS 

Pregoeiro Oficial 
Publique-se  
 

 

PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPO NOVO DO PARECIS

AVISO DE RESULTADO - PREGÃO ELETRÔNICO N° 103/2024
A PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPO NOVO DO PARECIS, através do 
seu Pregoeiro, torna público para conhecimento dos interessados que na 
licitação com modalidade PREGÃO ELETRÔNICO 103/2024, destinado à 
Contratação de empresa especializada no fornecimento de tecidos para 
suprir as necessidades da Secretaria Municipal de Cultura e Turismo, na 
confecção de vestimentas para atender as oficinas de teatro e dança, teve 
como vencedoras as empresas: CYAN PAPELARIA E MAT. DE 
INFORMATICA EIRELI-EPP com valor total de R$ 24.292,43 (vinte e 
quatro mil e duzentos e noventa e dois reais e quarenta e três centavos), 
FC DISTRIBUIDORA TEXTIL LTDA com valor total de R$ 9.182,40 (nove 
mil e cento e oitenta e dois reais e quarenta centavos).
Campo Novo do Parecis-MT, 25 de outubro de 2024.

Leandro Nery Varaschin - Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO N° 127/2024

Objeto: RELANÇAMENTO REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURA E 
EVENTUAL AQUISIÇÃO DE CARTUCHOS E TONERS PARA ATENDER 
AS NECESSIDADES DAS SECRETARIAS MUNICIPAIS - Tipo: Aberto e 
Fechado. Disputa: menor valor por ITEM - Data de abertura: 12 de 
Novembro de 2024. Horário: 10h - Local: www.bll.org.br Edital e anexos: 
P o d e r á  s e r  o b t i d o  n o  s i t e 
http://www.novamutum.mt.gov.br/publicacoes/licitacoes, pelo e-mail: 
eduardo.licitacao@novamutum.mt.gov.br e ou telefone **65-3308.5400.
Nova Mutum-MT, 25 de Outubro de 2024.

Eduardo Henrique Correia Miiller - Pregoeiro

MAYARA DOS SANTOS DUTRA, CPF nº 059.394.281-77 , torna público que requereu 
junto à Secretaria Municipal de Agricultura e Meio Ambiente de Nova Mutum – SAMA/
NM a Licença Ambiental Simplificada (LAS), para atividade de “Condomínio Residencial 
Horizontal”, localizado na Rua das Bromélias, s/n, Quadra R, Lote 17, Beija-flor, neste 
município. Não foi determinado estudo de impacto ambiental.

AGROPECUARIA QUERENCIA II LTDA CNPJ 38.950.144/0001-81, proprietário da 
Fazenda São Cosme, imóvel estabelecido na Gleba Tapayuna, s/n, zona rural na 
cidade de Nova Canaã do Norte-MT, torna público que requereu junto à SEMA-MT 
(Secretaria de Estado de Meio Ambiente do Mato Grosso), o pedido de Licença Flo-
restal (LF) para a atividade principal de Manejo Florestal Sustentável.

CONFIANÇA AGROPECUÁRIA LTDA CNPJ 39.255.687/0001-41, proprietário da Fa-
zenda São Miguel, imóvel estabelecido na Gleba Tapayuna, s/n, zona rural na cidade 
de Nova Canaã do Norte-MT, torna público que requereu junto à SEMA-MT (Secreta-
ria de Estado de Meio Ambiente do Mato Grosso), o pedido de Licença Florestal (LF) 
para a atividade principal de Manejo Florestal Sustentável.

A empresa MADEIREIRA CANCIONEIRO LTDA, CNPJ 86.739.539/0001-82, Torna pú-
blico que requereu a SEMA, a Renovaçao de Licença de Operação - trifásico, para a 
atividade de Serraria com desdobramento e Beneficiamento de madeiras, no municipio 
de Vera – MT. Não EIA RIMA RC PUBLICAÇÕES 66 99984-4633.

A ENERGISA MATO GROSSO - DISTRIBUIDORA DE ENERGIA S.A., CNPJ nº 
03.467.321.0001-99, tonar público que solicitou para a SECRETÁRIA DE MEIO AM-
BIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL da Prefeitura de Alta Floresta a Re-
novação da Licença de Operação da Subestação de 138 kV Salto Paraiso em atendi-
mento a Resolução CONSEMA nº 41/2021. A Subestação opera através da Licença de 
Operação nº 321267/2020, válida até 05/02/2025, processo de licenciamento SEMA/
MT nº 22454/2017.

 

 

 
AVISO DE ADESÃO A ATA DE REGISTRO DE PREÇOS 

PROCESSO LICITATÓRIO Nº. 132/2024  
ADESÃO Nº. 039/2024 

  
 
A Prefeitura de CONFRESA/MT, declara que aderiu a ATA DE REGISTRO DE PREÇOS Nº 
025/2024 decorrente da PREGÃO ELETRÔNICO Nº. 025/2024 do CONSÓRCIO 
INTERMUNICIPAL MULTIFINALITÁRIO DOS MUNICÍPIOS DO EXTREMO SUL DE 
MINAS - CIMESMI, cuja a Detentora da Ata é a empresa PANTANAL GESTÃO E 
TECNOLOGIA LTDA, CNPJ: 18.009.871/0001-31, e tem como objeto: ADESÃO A ATA 
DE REGISTRO DE PREÇOS 25/2024 DO CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL 
MULTIFINALITÁRIO DOS MUNICÍPIOS DO EXTREMO SUL DE MINAS PARA 
CONTRATACAO DE SISTEMA DE GERENCIAMENTO WEB PARA FORNECIMENTO DE 
INSUMOS DE CONSTRUÇÃO CIVIL, URBANÍSTICA, ELÉTRICO, HIDRÁULICO, 
UTENSÍLIOS E EPI, com um valor Global Estimado de R$ 2.700.000,00 (dois milhões e 
setecentos mil reais). 

Empresa Detentora da Ata de Registro de Preços:  

PANTANAL GESTÃO E TECNOLOGIA LTDA  
CNPJ: 18.009.871/0001-31 
ENDEREÇO: AVENIDA PRAINHA (LOT. CONSIL) ANDAR TERREO SALA 110 SALA 111 
SALA 112 
CIDADE: CUIABÁ - MT 
CEP: 78.048-436 
FONE: (65) 9 8448 - 0108  
E-MAIL: administracao@pantanaltec.com.br 
 

 
 

Confresa-MT, 20 de setembro de 2024 
 
 
 
 
 

_____________________________________   
CEZAR QUEIROZ DA SILVA 

PRESIDENTE DA COMISSÃO PERMANENTE  
DE CONTRATAÇÃO 

Portaria nº. 097/2024 
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Entenda como Palmeiras se tornou
favorito ao título do Brasileirão
MAIS CHANCES. Melhor no returno, time de Abel Ferreira tem armas a seu favor nos oito jogos que restam
DA REPORTAGEM

Embora vice-líder do Bra-
sileirão, o Palmeiras se tor-
nou o time com mais chan-
ces de título ao fim da 30ª 
rodada, de acordo com cál-
culo do Espião Estatístico do 
ge. A um ponto do Botafogo, 
primeiro colocado, o time de 
Abel Ferreira tem seus trun-
fos para tentar se colocar 
como favorito.

Com a vitória sobre o Ju-
ventude, domingo, e o em-
pate do Botafogo com o Cri-
ciúma no sábado, o Verdão 
agora tem 53,44% de chan-
ces de terminar como cam-
peão, contra 42,39% da equi-
pe carioca. Fortaleza (2,06%), 
Flamengo (1,16%), Inter 
(0,59%) e São Paulo (0,35%) 
são os outros times citados 
no cálculo.

A estatística não leva 
em consideração apenas a 
classificação, pois o time de 
Abel Ferreira segue atrás do 
líder Botafogo. O modelo do 
Espião Estatístico leva em 
conta a produtividade das 
equipes no ataque e defesa, 
comparado com o desempe-
nho do adversário, tendo em 
vista o local em que ocorre a 
partida.

O Palmeiras tem a seu fa-
vor o mando de campo nos 
dois confrontos diretos que 
restam nestes oito jogos res-
tantes: contra o Fortaleza, 
neste sábado, e o duelo com 
o próprio Botafogo, na 36ª ro-
dada. Ambos serão no Allianz 
Parque.

Além disso, carrega uma 
invencibilidade de dez jogos 
(sete vitórias e três empates), 
que coloca o Verdão como o 
dono de melhor aproveita-
mento no segundo turno: 24 
pontos (72,7%). Fortaleza (23 
pontos), Inter (22) e Botafogo 
(21) vêm logo atrás na lista.

Dono do ataque mais 
efetivo (51 gols) e a defesa 

menos vazada (23) em 30 
rodadas, o Palmeiras tem a 
seguinte sequência de jo-
gos neste fim de Brasileirão: 
Fortaleza (casa), Corinthians 
(fora), Grêmio (casa), Bahia e 
Atlético-GO (fora), Botafogo 
(casa), Cruzeiro (fora) e Flu-
minense (casa).

A agenda alviverde é ape-
nas essa até dezembro. Já o 
Botafogo está no meio da 
disputa da semifinal da Con-
mebol Libertadores com o 
Peñarol, do Uruguai. No Bra-
sileirão, a equipe alvinegra 
tem a seguinte sequência: 
RB Bragantino (fora), Vasco 
e Cuiabá (casa), Atlético-MG 
(fora), Vitória (casa), Palmei-
ras e Inter (fora) e São Paulo 
(casa).

Na Academia de Futebol, 
o discurso é de evitar fazer 
a projeção pelo título. Abel 
Ferreira tem repetido que o 
elenco deve pensar em um 
jogo por vez, e Raphael Veiga 
está alinhado com o chefe.

“Desde 2020, o Abel che-
gou e passamos a ter muitos 
jogos decisivos e nosso time 
criou casca para chegar mui-
to preparado mentalmente 
para estes jogos. Alguns jo-
gos difíceis ganhamos, vira-
mos quando não esperam, 
somos campeões. Criamos 
esta identidade e viramos 
fortes, nosso compromisso é 
em fazer nosso melhor”, res-
pondeu Raphael Veiga.

“Todas as vezes que en-
frentei o Fortaleza foi difícil. 
Boa equipe, com treinador 
há muito tempo, entrosada. 
Toda equipe que vem jogar 
contra o Palmeiras cria difi-
culdades grandes. Contra o 
Fortaleza é confronto direto. 
Mas faltam oito jogos, não 
sabemos quando vai ser a 
vitória do título. Então três 
pontos valem em todos os jo-
gos, temos de encarar como 
realmente um time que quer 
ser campeão”, concluiu Abel.
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Verdão tem 53% de chances de terminar com o título



Aeroporto de Sinop: quase 300 mil passageiros
passaram pelo terminal neste ano

FOTO: ASSESSORIA

ASSESSORIA DE IMPRENSA

Enfeites, presentes 
e momentos em família, 
a magia do Natal está de 
volta ao Shopping Sinop. 
A montagem dos adornos 
começou nesta semana e 
será inaugurada no domin-
go (27), com espetáculos in-
fantis gratuitos na Praça de 
Alimentação.

A programação inicia 
às 16h, com a peça teatral 
“A Dança de Natal”, seguida 
pela prévia do espetáculo 
anual da Escola Palco, que 

Apresentações serão abertas ao público e voltadas às crianças

SHOPPING SINOP

Espetáculos infantis marcam o
início das decorações natalinas
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neste ano tem como tema 
“O Pequeno Príncipe”. Às 
17h haverá apresentação 
natalina intitulada “O Ver-
dadeiro Espírito do Natal”, 
com personagens de dese-
nhos animados.

As apresentações con-
vidam as famílias a refleti-
rem sobre as virtudes que 
dão sentido às relações em 
sociedade, conforme desta-
ca o diretor da Escola Palco, 
Claudiano Christ, e um dos 
idealizadores do espetáculo 
“O Pequeno Príncipe”.

“É uma história que 

DA REPORTAGEM
Só Notícias

O Aeroporto Munici-
pal Presidente João Batista 
Figueiredo, em Sinop, re-
cebeu em setembro 32.909 
passageiros, entre embar-
ques e desembarques, se-
gundo levantamento divul-
gado pela Agência Nacional 
de Aviação Civil (ANAC).

Nesses 9 primeiros me-
ses do ano, já são mais de 
298 mil passageiros no mo-
vimento do terminal. O nú-
mero de passageiros neste 
ano atingiu 87% do total do 
ano passado, faltando ain-
da três meses para o fim de 
2024 (outubro, novembro e 
dezembro). A média mensal 
é superior a 33 mil.

Já a movimentação de 
aeronaves de janeiro a se-

SINOP

Número de passageiros 
no aeroporto sobe 15% e 
se aproxima de 300 mil

tembro foi de 2,36 voos por 
dia. Em setembro, houve 
255 pousos e decolagens, 
agosto 263, julho 268, ju-
nho 284, maio 299, abril 288, 
março 239, fevereiro 222 e 
janeiro 242.

O aeroporto de Sinop 
é o único de Mato Grosso, 
em 2024, entre os principais 
(Várzea Grande, Sorriso, Alta 
Floresta e Rondonópolis) 
com crescimento no núme-
ro de passageiros em rela-
ção a 2023.

As informações da 
ANAC são baseadas em 
voos regulares e não regu-
lares. 

O primeiro abrange 
as linhas permanentes, en-
quanto o segundo tem ca-
ráter eventual, abrangendo 
voos charter e táxi aéreo.

Chineses vêm ao estado conhecer
modelo de produção sustentável
DA REPORTAGEM

O Centro de Coope-
ração Econômica Externa 
(Feco), do Ministério de Eco-
logia e do Meio Ambiente 
do Governo da China, e o 
Instituto Mundial de Recur-
sos (WRI) veio conhecer a 
sustentabilidade da produ-
ção mato-grossense como 
parte de um estudo de 
campo para políticas públi-
cas que serão implementa-
das no país.

Durante a quarta (23) 
e quinta (24), membros da 
Feco e da WRI realizaram 
visitas técnicas em uma 
propriedade rural e um fri-
gorífico de Mato Grosso, 
além de se reuniram com 
entidades do setor, com o 
apoio da Secretaria de Es-
tado de Desenvolvimento 
Econômico (Sedec). A agen-
da finalizou-se na tarde 
desta quinta-feira, em uma 
reunião sobre a agricultu-
ra sustentável brasileira, no 
Palácio Paiaguás.

Aos chineses, foram 
apresentadas as metas do 
Plano Setorial para Adapta-
ção à Mudança do Clima e 
Baixa Emissão de Carbono 
na Agropecuária (ABC+) tra-
balhadas por Mato Grosso, 
o Cadastro Ambiental Ru-
ral (CAR) e outras iniciativas 
desenvolvidas pelo Governo 
em parcerias com as enti-
dades do setor. Também 
participaram da reunião re-
presentantes da Secretaria 
de Estado de Meio Ambien-
te (Sema), da Associação de 
Produtores de Soja de Mato 
Grosso (Aprosoja-MT), do 

Instituto Mato-grossense do 
Algodão (IMA), da Associa-
ção dos Produtores de Fei-
jão, Pulses, Grãos Especiais 
e Irrigantes de Mato Grosso 
(APROFIR), da Associação 
dos Criadores de Suínos de 
Mato Grosso (Acrismat), da 
Organização das Coorpora-
tivas Brasileiras (OCB) e do 
Projeto REM Mato Grosso.

O secretário César Mi-
randa explicou que a vinda 
da China é reflexo das me-
didas adotadas em Mato 
Grosso e no Brasil, que tem 
mostrado resultado e im-
pacto na agricultura.

“Mato Grosso, o Brasil 
em si, são exemplos de po-
líticas públicas de sustenta-
bilidade que dão certo. Nos-
so Estado adotou quase 20% 
das metas do Plano ABC+ 
e já realiza estudos com o 
grupo gestor estadual para 
haver um possível aumento 
do que foi estabelecido. Isso 
se dá por algumas destas 
metas já terem sido alcan-
çadas antes de 2030, que 
é o tempo de trabalho do 
Plano ABC+. Isso nos torna 
um lugar de referência para 
outros países e nós estamos 
aqui para apresentar o que 
há de melhor no Estado”, 
afirmou César Miranda.

A China estabeleceu 
como meta zerar as emis-
sões de carbono até 2060, 
durante a 75ª Assembleia 
Geral das Nações Unidas, 
que ocorreu em 2020. Des-
de então, têm feito estudos 
e políticas públicas para 
atingir o objetivo. O próximo 
local a ser visitado pelos chi-
neses é Brasília.
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China busca modelos de sustentabilidade para implementar no país
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VISITA. China estabeleceu como meta zerar as emissões de carbono até 2060

fala sobre crescer e não 
esquecer da sua criança 
interior, nossa ideia é que 
o público vivencie essa ex-
periência, com a mesma 
intensidade que o Príncipe 
vive suas descobertas, re-
fletindo sobre a amizade, o 
amor e a simplicidade das 
coisas, lembrando sempre 
que o essencial é invisível 
aos olhos”, ressaltou Christ.

Neste ano, a decora-
ção natalina está presente 
em diferentes espaços do 
Shopping. Na parte externa, 
luzes coloridas e sincroniza-

das recebem os visitantes. 
Os diferentes acessos tam-
bém ganham espaços com 
luzes e enfeites, para fotos e 
contemplação.

O espaço principal fica 
próximo à Praça de Alimen-
tação, onde o Papai Noel 
deve realizar seus atendi-
mentos a partir de novem-
bro. 

A instalação conta com 
uma árvore de Natal deco-
rada de 10 metros, além de 
luzes e um trem natalino 
interativo para as crianças 
brincarem.
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Conheça as 5 doenças bucais
que precisam de atenção
ASSESSORIA DE IMPRENSA

O Dia Nacional da Saúde 
Bucal, celebrado nesta sexta 
(25), conscientiza sobre a im-
portância dos cuidados orais 
e a prevenção de doenças 
que se agravam gradativa-
mente sem cuidados neces-
sários.

Uma boca saudável é 
além de um sorriso bonito, e 
está relacionada à saúde do 
corpo como um todo. Dados 
da Organização Mundial da 
Saúde (OMS) indicam que 
cerca de 3,5 bilhões de pes-
soas sofrem de doenças bu-
cais, esse número reflete au-
mento significativo de casos 
ao longo dos anos.

Segundo a cirurgiã-den-
tista Ianara Pinho, especialis-
ta na prevenção de doenças 
bucais, o acompanhamen-
to e avaliação odontológica 
é essencial para cuidados 
adequados. “Uma boa hi-
giene bucal é essencial não 
apenas para evitar proble-
mas dentários, mas também 
para garantir um estado de 
saúde geral”, afirma. 

Para o tratamento de do-
enças bucais, é muito impor-
tante a limpeza profissional 
periódica e uma boa rotina 
de higiene oral, isso ocorre 
porque a boca está intima-
mente ligada ao funciona-
mento de vários sistemas do 
corpo humano. As principais 
doenças bucais são:

Cáries: são causadas pela 
ação de bactérias que levam 
a danos ao esmalte dentá-
rio e podem ser prevenidas 
com escovação regular e uso 
de fio dental, e o tratamen-

to geralmente envolve a re-
moção do tecido afetado e a 
restauração do dente;

Gengivite: é o primeiro 
estágio da doença periodon-
tal, caracterizada pela infla-
mação das gengivas, que, 
se não tratada, pode evoluir 
para a perda dentária;

Doenças periodontais: 
Afeta os tecidos de suporte 
dos dentes, podem causar 
perda dentária e agravar 
doenças sistêmicas, como 
diabetes. A prevenção inclui 
escovação adequada, uso do 
fio dental e visitas regulares 
ao dentista;

Candidíase oral: Comu-
mente associada a um siste-
ma imunológico debilitado, 
pode ser tratada com an-
tifúngicos. A herpes labial, 
causada pelo vírus Herpes 
simples, é tratado com an-
tivirais, mas permanece in-
curável e pode causar episó-
dios recorrentes;

Halitose: A prevenção en-
volve uma boa higiene oral, 
hidratação adequada e con-
trole de fatores como dieta e 
tabagismo.

Cuidados com a saúde 
dos dentes e gengivas são 
essenciais para prevenir do-
enças que podem ser irre-
versíveis. Estudos mostram 
que pessoas com boa saú-
de bucal têm menos chan-
ces de desenvolver doenças 
cardíacas. “Com hábitos di-
ários assertivos e a orienta-
ção profissional adequada, 
a boca complementa a vida 
saudável do corpo”, conclui 
Ianara.

DICAS ESSENCIAIS

DIA DA SAÚDE BUCAL Especialista alerta que 45% da população mundial enfrenta doenças bucais preveníveis
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Foram doados 15 I-RECs

Boca saudável não é apenas um sorriso bonito, e sim uma relação com todo o corpo

Nessa data, fica um lem-
brete de cultivar bons hábi-
tos de higiene bucal desde 
os primeiros anos de vida. 
Os cuidados não devem ser 
adiados, uma vez que a saú-
de dos dentes começa com 
os primeiros dentinhos, por 
volta dos seis meses de ida-
de.

Segundo a odontopedia-
tra Ilana Marques, da IGM 
odontologia para família , 
criar hábitos saudáveis nos 
primeiros anos de vida é 
fundamental para garantir 
um sorriso forte e prevenir 
problemas no futuro. “Os 
primeiros anos são decisi-
vos para a saúde bucal das 
crianças, é nessa fase que os 
pais devem introduzir a es-
covação e outros cuidados, 
mostrando, desde cedo, que 
a higiene oral faz parte da 
rotina diária”, explica Ilana. 
Veja como realizar higiene 
bucal eficaz:

Escova e creme dental 
adequados: Para crianças, 
uma escova infantil com cer-
das macias é ideal, acompa-
nhada de uma quantidade 
mínima de creme dental flu-
oretado (equivalente a um 
grão de arroz);

Supervisionar escova-
ção: “É essencial que os pais 
acompanhem de perto e 
ensinem a técnica certa, ga-
rantindo que o creme dental 
seja usado na medida cor-
reta e que todas as áreas da 
boca sejam limpas até os 9 
anos de idade”, explica Ilana;

Evitar uso de chupetas e 
mamadeiras: Se já usarem, 
tentar evitar o uso prolon-
gado. Quando utilizados por 

muito tempo, podem pre-
judicar o desenvolvimento 
correto da arcada dentária. 
O ideal é evitar esses hábi-
tos, e quando já tiver os mes-
mos, a  retirada  é recomen-
dada o mais cedo possível 
para evitar problemas como 
mordida aberta ou cruzada;

Controle no consumo 
de açúcar: Ilana alerta que 
alimentos ricos em açúcar, 
principalmente os pegajo-
sos, têm maior potencial de 
causar a doença cárie. Fru-
tas, legumes e alimentos 
ricos em cálcio, como leite 
e queijos, são opções que 
fortalecem os dentes e con-
tribuem para a saúde bucal 
das crianças. E sempre lem-

brar de  após comer alimen-
tos cardiogênicos, isto é, com 
maior potencial de causar a 
doença cárie, comer alimen-
tos alcalinos como pipoca de 
sal, queijos e castanhas, que 
são considerados alimentos 
protetores;

Uso do fio dental: A lim-
peza dos dentes não deve 
se limitar somente à escova-
ção. Desde cedo, o uso do fio 
dental deve ser introduzido 
na rotina, principalmente 
quando os dentes começa-
rem a se encostar, para re-
mover resíduos alimentares 
que podem causar lesões 
de cárie;Visite regularmente 
o odontopediatra: A primei-
ra consulta ao dentista deve 

ocorrer logo após o surgi-
mento dos primeiros dentes 
de leite. Consultas regulares 
ajudam a identificar proble-
mas precocemente e a ado-
tar as melhores práticas de 
prevenção;

A especialista Ilana res-
salta que consultas regula-
res ao odontopediatra são 
indispensáveis para identifi-
car possíveis problemas de 
forma precoce e garantir a 
adoção das melhores prá-
ticas de prevenção. “A pri-
meira consulta deve ocorrer 
logo após o surgimento dos 
primeiros dentes de leite, e 
visitas periódicas garantem 
um sorriso saudável durante 
a infância”, conclui.


